



Proyecto de Formación y Capacitación – Rescate con Helicóptero en Alta Montaña
Socorro Andino Peruano (SAP) – Huaraz, Áncash, Perú

Actualización:

El Socorro Andino Peruano (SAP), primera organización privada de rescate en montaña en Huaraz, fundada el 2 de enero de 2018, viene trabajando desde su creación en la Cordillera Blanca y Cordillera Huayhuash, zonas reconocidas mundialmente como destinos de aventura y montañismo.

En estos años hemos realizado múltiples rescates exitosos, incluso en circunstancias extremas, como el reciente rescate en el Nevado Huascarán a dos ciudadanas japonesas, lo cual reafirma nuestra capacidad operativa y compromiso con la vida humana.

Sin embargo, debemos resaltar una limitación crítica: en Huaraz, Áncash, no existen servicios de rescate aéreo (helicóptero). Todos nuestros rescates son ejecutados desde alta montaña con porteadores, caballos y cargas humanas, lo que retrasa la atención y compromete la vida de los accidentados.

Nuestro Proyecto:

Formación en Rescate con Helicóptero – Evolución / Fase 3

La experiencia nos ha demostrado que los rescates en montaña serían mucho más rápidos, eficaces y seguros si contáramos con la formación y protocolos necesarios para operar con soporte aéreo.

Por ello, hemos iniciado contactos con referentes internacionales en rescate alpino como Edy Grange (Guía Rescatista del Valle de Aosta – Italia), el Instituto de Formación y Desarrollo en Medicina de Montaña (IFREMONT, Francia) y otros aliados, con el fin de implementar en Perú una formación especializada en rescate con helicóptero al mismo nivel que los países del Arco Alpino.

Objetivos del Proyecto:

- Capacitar a guías de montaña, rescatistas y médicos peruanos en técnicas avanzadas de rescate aéreo.
- Entrenar en coordinación operativa entre rescatistas, pilotos y personal médico.
- Implementar protocolos de seguridad y evacuación en altura con soporte aéreo.
- Elevar el estándar de seguridad en turismo de aventura y montañismo en el Perú.

Etapas de la Formación:

1. Entrenamiento técnico: trabajo con camillas, poleas, evacuación en grietas y paredes.
2. Medicina de montaña y telemedicina: intervención en altura con especialistas de IFREMONT.
3. Prácticas con helicóptero: embarque y desembarque, seguridad de tripulación y víctimas, uso de eslinga aérea.





4. Simulacros en montaña real: operaciones en glaciar, aristas y paredes del Huascarán y la Cordillera Blanca.

Impacto Esperado:

- Reducir el tiempo de respuesta en emergencias de 48 horas promedio a menos de 6 horas.
- Posicionar al Socorro Andino Peruano como referente nacional e internacional en rescates de montaña.
- Fortalecer la imagen del Perú como destino seguro para el turismo de aventura.
- Proteger la vida no solo de visitantes extranjeros, sino también de comunidades locales y ciudadanos peruanos.

Presupuesto y Necesidades:

El costo total estimado del proyecto asciende a 60,000 USD, de los cuales ya hemos gestionado apoyos parciales en equipo técnico y asesoría internacional.

El presupuesto restante (15,000 – 20,000 USD) cubrirá:

- Viáticos y gastos de instructores internacionales.
- Logística para dos semanas de formación en Huaraz (transporte y alimentación).
- Tasas e impuestos aeroportuarios.
- Gastos administrativos y de coordinación.

Llamado a las Autoridades y Aliados Estratégicos:

Convocamos a embajadas, ministerios, gobiernos regionales, municipalidades, agencias de turismo y sector privado a sumarse como auspiciadores y aliados de este proyecto que marcará un antes y un después en la seguridad en montaña en el Perú.

En retribución, el Socorro Andino Peruano pondrá a disposición de los auspiciadores visibilidad en campañas nacionales e internacionales, presencia de logotipos en uniformes y material oficial, además de un documental audiovisual profesional sobre el proceso de formación y entrenamiento.

Conclusión:

Este tipo de formación sería la primera de su nivel en Sudamérica y permitirá que el Perú esté a la vanguardia en rescate de montaña. La inversión no solo fortalecerá la seguridad del turismo, sino también la capacidad de respuesta frente a desastres naturales en regiones andinas, amazónicas y costeras.

Estamos convencidos de que, con el apoyo de ustedes, lograremos dar un paso histórico en la protección de la vida humana en la montaña.





Muy atentamente,

Eric Raúl Albino Lliuya
President – Socorro Andino Peruano

Cruz Orfelia Terrones Chavez

Socorro Andino Peruano S.A.P
CEO & MANAGEMENT

DNI: 73693471
Gerente General

Eric Raúl Albino Lliuya

Socorro Andino Peruano S.A.P
CEO & MANAGEMENT

DNI: 42566926
CEO - Fundador

